
【香港商報訊】記者馮
煒強報道：本港新冠肺炎
疫情穩定，社會關心本港

與內地的通關問題。行政長官林鄭月娥表示，現時四成首
劑新冠疫苗接種率不足以成為通關有利條件，認為至少要
有七成疫苗接種率，才更有利與內地當局接洽人員往返安
排。她希望在8月或9月前達到七成接種率的目標。

冀9月前達七成接種率
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新聞

特首強調力創通關有利條件

【香港商報訊】今個夏日，驚喜獎賞二重浪席捲恒
基地產旗下7大商場。政府5000元消費券計劃的第一
期將於8月1日正式發放，恒基地產旗下7商場MCP
CENTRAL & MCP DISCOVERY（新都城中心2期
及3期）、MOSTown新港城中心、荃灣千色匯、元
朗千色匯、沙田中心．沙田廣場、屯門時代廣場及利
奧坊，亦會於同日推出 「消費券升級二重浪」，只要
有H·COINS手機APP在手，免費登記成為會員後並
分期累積消費達5000元或以上，即有機會賺總值500
元回贈獎賞。H·COINS會員輕鬆為消費券金額增值
10%，與摯愛一同延續買、食、玩的暢快樂趣。

增值10%延續買食玩樂趣

由8月1日至12月31日，H·COINS會員以4大電
子平台支付寶香港、八達通、Tap & Go 「拍住賞」
或 WeChat Pay HK，於恒基地產旗下 7 大商場超過
1000間零售或餐飲商戶完成消費，成功登記商戶機
印發票及相符的電子交易存根，除了可以賺取
COINS於手機APP內換取商場電子禮券及精選禮品
之外，亦即時自動參加全新推出的 「消費券升級二重
浪」。

第一浪高達300元回贈
每次累積消費滿1000元，即有機會獲得60元恒基

地產旗下商場電子禮券一次（包括30元餐飲電子禮
券及30元購物電子禮券各一張）。每位合資格會員

於推廣期內最多可以獲贈5次，即合共300元電子禮
券。電子禮券由系統自動即時發放至會員的 「我的錢
包」內，毋須額外登記及操作，自然愈購愈有賞！累
積消費以已完成登記並成功獲發COINS的批核日期
計算。

第二浪額外再賞200元回贈
進一步燃點消費狂熱，會員只要成功領取 「第一浪

回贈」5次，即有機會額外獲贈200元恒基地產旗下
商場電子禮券（包括100元餐飲電子禮券及100元購
物電子禮券各一張）。每位合資格會員於推廣期內最
多可以獲贈一次。上述回贈獎賞名額有限，先到先
得，送完即止。

恒基7商場推消費券升級獎賞

消費券8月1日發放，H·COINS同步推出 「消費券升級二重浪」 。 H·COINS會員一APP在手免預先登記及額外操作，自動為消費券增值10%。

【香港商報訊】記者馮煒強報道：今年是中國共
產黨成立100周年，行政長官林鄭月娥表示，特區
政府稍後會與中央機構合辦大型展覽，介紹中國共
產黨的百年發展，以及與香港的關係。

林鄭月娥指出，近日社會上都舉辦了不少有關慶
祝中國共產黨成立100周年的活動，特區政府的官
員出席相關活動，並致辭發言講述中國共產黨與
「一國兩制」的關係，講述中華人民共和國憲法

中，中國共產黨作為執政黨的地位。在短短一年時
間內，社會氛圍已經不知不覺發生變化，大家都很
願意去講述國家執政黨的情況，相比3、4年前香港
社會沒有這種氛圍，將用好這種社會基礎，來深化
香港市民，尤其是年輕一代，對國家的認識、對國
民身份的認同及對中國共產黨與香港關係的認識。

她又指，香港自回歸以來的教育工作是有一些缺
失，特別在國民身份認同、對於國家發展方面的了
解要急起直追。隨香港國安法的頒布在學校內推
動國家安全的教育；要求辦學團體要提升它們的管
治，對於違規老師絕不手軟。這些工作是需要深
化，教育真的不是一朝一夕之事，尤其是教育過去
20多年是有需要完善的地方。未來這段時間是需要
積極完善香港的教育制度，能夠培養出 「有國家觀
念、香港情懷、國際視野、對香港社會有承擔的新
一代」，所有這些教育工作會繼續推行。

另外，林鄭月娥表示，不會修訂《防止賄賂條
例》，亦不希望未來的特首會修訂這條《防止賄賂
條例》，弱化行政長官在香港特別行政區的憲制責
任。

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：《2021年施政
報告》公眾諮詢已於7月6日展開。行政長官林鄭月
娥昨日在禮賓府舉行首場諮詢會，聽取持份者對新
一份《施政報告》在健康科技範疇的意見。

創新醫療屬重點發展領域
昨日出席諮詢會人士包括創新及科技局局長薛永

恒、食物及衛生局局長陳肇始、財經事務及庫務局
局長許正宇，以及商務及經濟發展局、教育局、投
資推廣署和衛生署的官員；而出席的持份者除了立
法會議員、科學家和大學校長外，亦包括來自醫學
院、科研機構、私家醫院和風險基金公司，以及醫
院管理局、香港科技園公司、香港交易所等共30多
名代表。

林鄭月娥在2小時多的諮詢會後表示，與持份者
有非常充實的交流。她說，特區政府一直大力推動
本港創科發展，其中創新醫療和健康科技是重點發
展領域之一。她感謝持份者踴躍發表意見，在制訂
《施政報告》時會予以充分考慮。

林鄭月娥在未來2個月會陸續進行其餘約30場以
實體或視像會議形式進行的諮詢會，主題涵蓋民生
福利、金融、商貿、航空、法律、創科、教育和勞
工，以至土地房屋、醫療、體育、文化藝術、可持
續發展等範疇，她亦會與特定團體和代表以及市民
會面，聽取他們在各範疇的意見。

【香港商報訊】記者李銘欣報道：香港大學學生
會評議會早前竟通過 「哀悼」刺警兇徒的議案，社
會各界齊聲譴責。港大校方昨日要求港大學生會7
日內遷出學生會綜合大樓，全國政協副主席梁振英
撰文指不能姑息港大學生會，這絕對不是單一事
件。另有多批市民紛紛到灣仔警察總部請願，要求
警方嚴厲打擊亂港組織。

CY指姑息將致更嚴重禍害
港大學生會日前通過該議案後，港大校方隨即宣

布不再承認學生會在校內的角色，昨日校方再向學
生會及屬會發信，要求學生會7日內，即7月21日
前遷出學生會綜合大樓，如學生會其後2個月須進
入大樓以清理學生會及個人物品，須向物業處申
請，否則房間將上鎖。至於學生會屬會若希望繼續
使用大樓，須7日內向校舍事務委員會登記，並與
校方就使用條款達成協議。

同日，梁振英在社交媒體撰文指，不能低估港大
學生會事件的嚴重性，形容 「細時偷針、大時偷
金」，姑息只會造成社會更嚴重禍害；這絕對不是
單一事件，2014年2月港大學生會的官方刊物《學
苑》的封面專題是《香港民族 命運自決》，2013
年《學苑》編印一本名為《香港民族論》書本，主
張香港 「尋找一條自立自決的出路」。而對於中大
高級講師蔡子強曾稱： 「同意學生會評議會通過涉
事議案是不恰當及錯誤，但反問是否因現屆學生做
錯，港大便要否決多年以來建立的學生會制度。」
梁振英批評蔡是 「選擇性失憶」。

市民要求嚴懲亂港組織
另一方面，灣仔警察總部昨日有多批市民前來請

願，他們拉起橫額，高叫 「大學不是法外之地，要
求警方嚴厲打擊亂港組織、懲處違法人員」等口
號，請願市民陳小姐表示，港大學生會把恐怖分子
視為 「烈士」，如此支持暴力行為，跟犯罪不無兩
樣，強烈要求警方嚴厲打擊亂港組織，懲處違法人
士。民間團體 「新年代」副召集人陳女士表示，修
例風波以來，大學校園淪為極端政治思想溫床，學
生會早已變質，他們以為享有特權，可以隨便踐踏
法律，他們必須為自己的行為負責。

此外，繼港大，理大、城大及中大校方相繼宣布
停止代學生會收會費後，嶺南大學昨日亦宣布不再
代收會費。

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：衛生署衛生防護
中心昨日公布，本港無新增確診個案，這是本月第二
次錄得 「零確診」，累計確診個案維持11955宗。另
外，因應德國漢莎航空本月12日由德國法蘭克福飛抵
香港的LH796航班中，有1名乘客抵港後確診，另有
2名乘客未能符合《預防及控制疾病規例》第599H章
指明條件，衛生署決定禁止該航空公司客機在本月16
至29日期間從法蘭克福陸香港。公務員事務局局長
聶德權昨晚表示，第一針接種率衝破四成關口，總共
有逾273萬人接種。

本月第二次「零確診」
疫苗接種計劃開展以來，截至昨日，政府已為參與

計劃的人士接種共約4638900劑疫苗，接種第一針的
有2731400人，第二針的有1907500人。聶德權說，大
眾都希望早日可以通關，但通關其中一個要素是社會
要建立足夠的保護屏障，才可構成基本條件進行。因
此大家還須繼續努力，齊來突破接種數字，早日達至
七成接種率。

另一方面，食物及衛生局局長陳肇始昨日到訪香港
仔魚類批發市場，視察在本港漁船工作的漁工透過政
府外展服務接種疫苗的情況。她表示，有超過600名
漁工參與今次的外展接種服務，這些漁工支援本地漁
船到內地水域作業，並協助於各個魚類批發市場卸下
漁獲，維持本港鮮活海魚穩定供應。

陳肇始感謝漁業響應外展服務
陳肇始表示，內地過港漁工頻繁往返香港及內地水

域，並與同在漁船上作業的本地船員、各個魚市場的
工作人員、市場用家等有所接觸。為保障市民大眾的
健康，以及確保相關業務可以正常運作，這次新冠疫
苗外展接種服務尤為重要。她感謝各漁工和漁業團體

積極響應今次服務。陳肇始期望有更多漁民及漁工能
接種新冠疫苗，並呼籲各行業及團體積極響應 「全城
起動 快打疫苗」運動。

據衛生防護中心公告，本港過去14天(7月1日至14
日)累計報告32宗個案，包括30宗輸入個案、1宗與輸
入個案有流行病學關連的個案，以及1宗源頭不明的
本地個案。

港大要求學生會
7日內遷出大樓

首場施政報告
諮詢會昨展開

港府將與中央機構
合辦建黨百年展覽

聶德權：逾273萬人打第一針

【香港商報訊】記者萬家成報道：為回應內地
港人近日難以預約新冠疫苗名額，香港工聯會廣
州諮詢服務中心(廣州中心)昨日表示，曾於7月1
日安排超過300名港人到廣州市第十二人民醫院接
種疫苗。為繼續令在穗港人更方便集中接種，廣
州中心於7月14日在廣州市總工會、市工商聯及
祈福集團的支持下，組織了近60名港人在番禺區
祈福醫院成功接種疫苗。

據了解，祈福社區現有數千名港人，是廣州較
多港人居住的社區。由於部分港人對接種疫苗流
程不熟悉，因此尚未進行疫苗接種。此次暖心服
務行動解決了他們的憂慮，一眾在穗港人都表示

衷心感謝。
而在疫苗比較緊缺的情況下，今次幸得祈福集

團支援一批疫苗，保障這次活動的順利進行，全
國政協委員、祈福集團副董事長孟麗紅更到現場
協助安排。

廣州中心正努力為港人繼續安排接種疫苗，亦
再次得到廣州市統戰部及廣州市總工會支持，將
於7月17日協助200多名港人到天河區的第十二人
民醫院接種第一劑新冠疫苗，而7月24日、25日
也會安排300多名港人接種第二劑疫苗。內地港人
可留意廣州中心微信朋友圈及群組信息，也可致
電020-83390648向廣州中心查詢。

工聯續助在穗港人打疫苗

盼市民諒解「外防輸入」措施
林鄭月娥昨日出席立法會行政長官答問會，多位議

員分別追問香港與內地及澳門通關問題。林鄭月娥
稱，今日的情況比起去年更加有條件，但未來仍有兩
大方面要處理好，其一是疫苗接種率，現時首劑疫苗
接種率是 40%，仍然不是一個很有利的條件，她認
為，疫苗接種率推高至最少70%，條件會增加，特區
政府會繼續以這作為兩地人員可以往來的基礎。她透
露，自己一有機會見到中央官員和廣東省官員，都會
提通關問題，直言 「對方已覺得我好煩」。她說，如
果市民心急想免檢疫進入內地，就一定要接種疫苗。
她希望暑假完結前可達到七成接種率。

她續稱，另一條件是 「外防輸入」，內地每次有本
地個案，那種 「行軍打仗」的抗疫工作是非常嚴厲
的，任何政府都不願意在內部做得如此緊張。她希望
市民和商界諒解，如果開放太多旅遊通道、免檢安排
等，就會削弱與內地談通關的條件。

考慮要更多公僕
接種檢測

林鄭月娥指出，特區政府
正考慮要求更多公務員接種疫苗或定期檢測，教育局
正研究將有關安排應用於教師，亦會考慮要求參與定
期檢測的人士要自費檢測，但重申不打算強制市民接
種疫苗。目前有約6.4萬人屬政府指定的 「前線政府
人員」，要接種疫苗或定期檢測，當中約70%已經接
種疫苗，特區政府打算擴大 「前線政府人員」的範
圍，要求更多公務員接種疫苗，否則要接受定期檢
測，亦考慮參與定期檢測的人士，要自費檢測，形容
要有誘因，亦要有懲罰或推動。

她說，學校沒有面授課程，對基層學生影響較大，
教育局局長正進行調查，7月底會收到資料，屆時會
考慮是否同樣要求教師接種疫苗或定期檢測，同時希
望安老院舍員工接種疫苗。在接種疫苗上，如果不留
任何選擇，恐怕引起更大反彈，特區政府會時常監察

情況，有需要時於某階段採取更嚴厲措施。

做好部署助旅業重新發展
對於旅遊業的困境，林鄭月娥表示，特區政府重視

旅遊業發展，未來會親自向國家文化旅遊局商討在逐
步通關後，如何逐步開放旅遊板塊。她指出，旅遊業
面對的最大困難是人員往還，在不能與各地免檢疫恢
復人員往還時，很難推動旅遊業復蘇，故認為目前要
做好部署，到時機來臨就可以逐步通關，讓旅遊業有
更好的基礎重新發展。她還說，會檢視如何更好發揮
大灣區一程多站旅遊，又相信旅遊業仍然大有前景，
因為本港旅遊基建非常豐富，西九文化區及啟德體育
園會相繼落成，特區政府亦會支持會展業多辦國際會
議，吸引更多遊客來港。

特首林鄭月娥到立法會接受議員質詢。 記者 蔡啟文攝
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